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小菅村議会では令和５年度の小菅村当初予算への要望事項の協
議を行いました。昨年度からの継続案件、令和５年度からの新
規案件、計��項目を取りまとめ、１月４日（水）午後１時��
分、役場において舩木総務教育常任委員長、木下厚生経済常任
委員長より、舩木村長へ要望書を提出しました。
舩木村長から「議会からの要望になるべく応えるべく今後調整
を図っていきたい」と回答をいただきました。

●  ��月定例会
●  一般質問
●  議会活動報告
●  話題の人
●  こんな小菅村になったらいいな
●  議会活動状況
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会計名 補正額と主な内容 総額

一般会計
（第�号）

２,３５３万円（増額） １７億２,４９０万円

山梨県議会議員選挙費 ３８万円
新型コロナワクチン接種経費 ２２１万円
企業誘致造成工事 ２，０００万円
源流親子留学ガイドライン策定 ３０万円

国民健康保険
特別会計
（第�号）

１,０６５万円（増額） １億３,７６７万円

一般被保険者療養給付費増額 １,０００万円
過年度資格喪失分還付金 ５４万円

簡易水道事業特別
会計（第�号）

１５０万円（増額） １億７,１４７万円

電気料金高騰による施設電気料増額 １５０万円

農業集落排水事業
特別会計（第�号）

２５万円（増額） ７９７万円

電気料金高騰による処理場等電気料増額 ２５万円

（万円未満四捨五入）



��月定例会では�名が村政について質問を行いました
一般質問とは、議員が村長等に対して、行政全般の事務の進み具合や

将来の方針などの諸問題について質問することです。 般 質 問一

松枯れ、ナラ枯れへの早期の対応策は？

【源流振興課長】 松枯れの被害は全国各地で
発生し本村においても例外ではない。ナラ枯
れは近隣市町村まで被害が拡大し、本村の被
害が発生する危険がすぐそこまで来ている。
松枯れ、ナラ枯れ被害は山の奥地になると処
理が非常に困難となる。人家近くについては今
後も補助金の活用や森林保全を含む予算確
保、林政アドバイザー等も活用しながら対策し
ていきたい。

森林環境譲与税は活用できないか？

【村長】県内町村で対策費に充てているところ
もあると聞いたので、情報を得ながら対応して
いきたい。

倒木による停電や交通事故を引き起こす木の
対策、対応は？

【源流振興課長】 本村では東京電力と災害発
生時の協力体制を明確化するための協定を締
結している。
東京電力ではあらかじめ予防伐採の優先箇所
を選定しており、本村では今川地内、山沢入地
内が対象になっている。その事業でカバーでき
ない場合は状況に応じて村単独でも対応して
いきたい。

問

答

問

答

問

答

安心、安全な村づくり

松枯れの様子

（教職員負担軽減のための）中学校でのクラブ
活動の平日以外の指導は？

【教育長】 現在文部科学省で、教職員の働き方
改革の観点から部活動の指導を地域に移管
できないかというような検討がされている。本
村のような小規模自治体では、指導者の確保、
財源確保の課題がある。近隣の市町村と共同
での体制づくりが可能か、現在検討を進めて
いる。

子どもたちへの習い事に対しての支援、助成
の計画があるか？

【村長】 子どもたちのためといっても財政的に
限度があるが、本村では英語、漢字検定など
各種検定料を村で助成し学力向上に努めてい
る。都会のような学習塾等がない本村の教育
環境を酌んでいただければありがたい。

そのほか、「倒壊の恐れのある建物の対応、対
策について」質問しました。

質問者の思い
「安心安全な村づくり」の質問の意図は住民

が安心して暮らせる村、災害に強い村である
ために、ライフラインの確保といったことの対
策、対応が必要ではないかと思い質問しました。

「充実した学びの場の提供、支援」は物価高騰
が家計を圧迫し、生活しづらくなっているた
め、少しでも親の負担が軽減されるよう対策
が必要ではないかと思い質問しました。

問
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問

答
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充実した学び場の提供、支援

舩木  喜康
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細川  春雄
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問

答

問

答

答

問

答

問

答

【源流振興課長】モミジ、アジサイはこれまで
住民主体のボランティア団体等により沿道に
植栽されたもので現在順調に生育している。
これまで有志により下草刈り等を行っていた
だいていたが高齢化、またコロナ禍により活
動が制限されてきた。現在、クリーングリーン
作戦協議会の活動の一環として位置づけて
いるが、全ての手入れをするのは難しいので
有償ボランティアなど協力いただける組織が
あれば依頼していきたい。

未満児の保育所への通所について？

【住民課長】各家庭の多様に変化している
ニーズに対応するため、この先数年間の対象
者数や職員体制等を含め、受入対象年齢に
ついて検討した結果、令和５年度から１歳児
の受入れも可能であると判断し、今後は受入
れに必要となる環境整備について検討を進
めていく。

ゼロ歳児の受入れは？

【住民課長】ゼロ歳児の受入は、現在の保育
士数では対応できず増員が必要であるが、確
保が大変厳しい状況となっており、対応が難
しいと考えている。

そのほか、「県道大菩薩峠線の舗装延長につ
いて」質問しました。

質問者の思い
観光振興のための遊歩道の新たな形を提
案しました。道路沿いのアジサイ、モミ
ジの整備や管理は常時行うことが大事だ
と思い、道路の舗装延長は観光客からの
言葉から整備の必要性を感じて質問しま
した。子育て支援における未満児保育の
親御さんの切実な思いを聞いて、未満児
保育が実施できるよう住民の声を代弁し
て質問しました。

子育て支援

観光振興

三つ子山頂付近のビューポイント

三つ子山の遊歩道について、現状、利用状況、
修繕、観光としての整備は？

【源流振興課長】利用状況は十分把握してい
ないが、あまり活用されていないことは理解
している。遊歩道において倒木が発生する場
合が多くあるがその都度処理をしている。利
用状況から考えて、必要最低限の維持管理に
努めている。

森林セラピーロードとして整備したらどうか？

【源流振興課長】森林セラピーロードは癒し
効果が科学的に評価された森林浴効果、い
わゆる森林セラピーと認定された森林やウォ
ーキングロードを持つ地域で、現在全国で��
の地域が認定されている。観光客への新たな
観光ツールとして提供していけるのか、需要
がどのくらいあるのか、運営主体、整備費等踏
まえて調査していきたい。

【村長】森林を活かすということでは大変良い
提案である。近隣の森林セラピーを歩いたと
いうことなので、指導者の様子や体験して感
じたことなど教えていただきたい。

国道沿いのモミジやアジサイの管理、整備は
どうなっているのか？
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今後に向けて源流まつりをどのように考え
ているか？

【源流振興課長】源流まつり開催にあたって
は山梨県から新型コロナウイルス感染拡大
防止への協力要請を踏まえながら、感染拡大
防止安全計画を策定することとなり、従来ど
おり池ノ尻グランドを会場とした場合、人員、
予算、会場の特性から困難であると判断せざ
るを得ない状況である。様々な制約を受ける
中で、新しい源流まつりの開催を模索してい
る状況である。

【村長】「水と火と味」を分散した小規模のイ
ベントができたらいいと思っている。議会等と
相談しながら慎重に対応していきたい。

（物価高騰対策として）学校給食費の無償
化について考えはあるか？

【教育長】本村の給食費は、１食当たりの
単価を定額で定めており、物価や消費税が
幾度となく増額されたが既に��年近く値上
げすることなく、保護者には一定一律の給
食費の負担だけお願いしている。そのため
現行では相当が公費で賄われている運営と

なっている。村としては給食費を安く抑え
ていることと併せて、全村民への商品券の
配布等を行い、村全体にバランスよく物価
高騰対策に対しての支援を行っていきたい
と考えている。

３期目の村長公約に給食費の負担軽減を
謳っていたが？

【村長】本来、食材費は給食費で賄うとい
うのが基本だと思っている。物価高騰して
いる中、給食費を無償にするよりは、食材
費の村負担分を底上げして、できるだけい
ろいろと栄養バランスの取れた食材を子ど
もたちに提供することで実質保護者負担の
軽減を図っていることをご理解いただきた
い。

このほか「公共施設の利用状況について、
スクールバスの安全装置設置について」質
問しました。

質問者の思い
コロナ感染予防対策と社会活動の両立に
ついて質問しました。コロナ禍でも今で
きることを見つけ出し、過去の慣例に拘
ることなく新しい形での開催を目指すこ
とも必要ではないのでしょうか。村民が
ひとつになり皆で知恵とアイデアを出し
合い社会活動へ向けて進みましょう。
一生懸命な人からは知恵が出る。
中途半端な人からは愚痴が出る。
いい加減な人からは言い訳が出る。
武田信玄公の言葉です。

物価高騰に対する村としての施策

感染症対策と社会経済活動の両立

大勢でにぎわう多摩源流まつり
（令和元年５月）　　　　　　　　　　　



話題の人 中澤歩夢 さん　中澤朋花 さん　
なかざわあゆむ　　　      なかざわともか

�

南アルプス市から小菅村に移住してきて２年になります。小菅村役場の源流振興課、中澤朋花で
す。最初は初めての一人暮らしで不安もたくさんありましたが、職場の方々や近所の方々から良く
してもらい、今では充実した日々を送っています。去年の春に地域おこし協力隊として、弟も移住
してきました。至らぬ点がまだまだあるかと思いますが、弟共々よろ
しくお願いします！（中澤朋花）

こんにちは！昨年の５月から協力隊になりました。中澤歩夢です。小
菅村に来てからもう半年以上が経ちました。村の方々とも交流がで
き、楽しい毎日を送っています。
仕事は、道の駅の源流レストランやフォレストアドベンチャー・こす
げなどの施設で働いています。見かけたら声をかけていただけると嬉
しいです。（中澤歩夢）
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新成人のみなさま、おめでとうございます

柵の外と中では大きく植栽の差が生じていました



こんな小菅村になったらいいなこんな小菅村になったらいいな
村の子どもたちに聞きました！

7

　小菅中学校２年生の皆さん

古家由莉香さん
　私は勉強スペースがあるとありがたいです。
去年の定期テストの時、中央公民館で友達と勉
強を一緒にやろうという話になりました。しか
し小さな子がいてガヤガヤして集中できなかっ
たり、その日は使用できなかったり、結局家で
やることになりました。やはり家だと集中でき
ないので、ゆっくりと勉強できるスペースが欲
しいです。できれば土日の昼の時間でいいので
自由に出入りできるスペースを使えたら嬉しい
です。

細矢瑠奈さん
　私が小菅村にいて不便だと感じたことは静か
に学習するスペースがないことです。図書室は
あるものの、小さい子などが遊ぶスペースとし
て利用されているので、集中して学習すること
が難しいです。だから静かに学習するスペース
をつくってほしいです。感謝していることは検
定料を払ってくれたり陸上部を援助してくれた
りしていることです。小菅村の皆さんが支えて
くださっているので様々なことに挑戦すること
ができます。

古家陸さん
　部活の大会の費用をだしていただいたり、学
校生活も快適に過ごせる工夫をしたりしていた
だきありがとうございます。私は、今の小菅村
に、村の人も観光客も行きたいと思うような魅
力的な飲食店が欲しいです。小菅村の源流レス
トランや温泉などは、とても人気があります。
村の観光スポットには、たくさんのお客さんが
来るので、食で小菅村について知ってもらいた
いです。また、小菅村の人も一緒に盛り上げら
れたらと思います。

村上泰造さん

　私は小菅村にみんなが集まって遊べるフリー
スペースがほしいです。私は遊ぶときは友達の
家で遊んでいるのですが、少し遠い人がいた
り、家の都合で遊ぶ場所がなかったりします。
　また、YLOだと中組からは少し距離があった
り、図書館なので静かにしなければいけなかっ
たりなど遊びづらいです。もっとみんなで気を
遣わず、距離も遠くなく、ワイワイ騒ぎながら
遊べるフリースペースを作ってほしいです。

堀田朋希さん

　僕は卓球部に入っています。卓球の楽しいと
ころはラリーが続くところです。僕はドライブ
からのスマッシュに力を入れて練習していま
す。いつも部活の担任の先生方が球出しをして
くれます。
　先生方に感謝していますが、マシーンがあれ
ばもっと練習ができていいと思います。これか
らもいろいろな技術を身に付けて、大会に参加
し、バス代を払ってくれている村の方に恩返し
ができるようにしたいです。

 ふるや      ゆりか

 ほそや　 るな

   ふるや  りく

むらかみたいぞう

　ほりた  ともき
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議 会 だ よ り を読んで

議
会
活
動
状
況
令
和
４
年
９
月
～
令
和
４
年
��
月

本年も議会活動の一環として、昨年末に議員全員で議論を重ね、１月４日に村へ
の提言、予算要望書を両委員長より舩木村長に提出しました。
議会広報を通じて私達の活動がわかり易く、村民の皆様に伝わることを願い努力
して参りたいと思っております。（議会広報編集委員長　古家静男）

議会だよりから、今の小菅村の課題や取り組んでいる内容、そして、この小菅村の未来をどのように
考えているのかが、議員さん方の熱い想いとともに分かりやすく伝わってきます。小菅村がどこにも
負けず、活き活きとしている理由の一つがここにあるように感じます。
また、子どもたちの声にいつも耳を傾けていただきありがとうございます。これからも子どもたちと
一緒に、かけがえのない「ふるさと小菅」の未来をみつめ、考えていきたいと思います。

梶原 将司 さん （小菅中学校校長）

議 会 広 報 編 集
常 任 委 員 会 　
委員長  ：  古家  静男
委　員  ：  古菅  立身
委　員  ：  舩木  喜康
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︵
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︶
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︵
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︶

町
村
監
査
功
労
者
表
彰
式
・
町
村
監
査
委
員

全
国
研
修
会　

細
川
監
査
委
員
出
席

��
日
︵
水
︶
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